



左は高松さんがしけ縄で作ったオートクチュールのドレス。中野が着用するジャケットは、高松さんがユーズドデニムを分解してジャケットに仕立て直した作品



半透明のしけ絹は光をやわらかく通し、紫外線をカットする効果もあるためインテリアとして重宝されてきた

情熱が渦を生み、周囲を巻き込み、豊かさをもたらす



中野香織  
富山市出身。服飾史家として研究・講演・執筆を行うほか企業の顧問を務める。東京大学大学院修了。英国ケンブリッジ大学客員研究员、明治大学特任教授などを歴めた。著書多数。ジェニー・リスター著、中野香織監修「新装版時代を変えたミニの女王」マリー・クワント／（グラフィック社）発売。

グジュアリー製品を生み、それが世界で評価されることで、産地にも注目が集まり、産業観光を誘致できて地域全体を豊かにする可能性があることは、他の地域の成功例が示唆しています。地元の人は、たとえ高価な品を買わないとも、いつかは富山の要素にはもう一つ、城端の「しけ絹」があります。しけ絹とは、2頭がくついた蚕が作る繭から生まれる、節のある糸で織る絹織物です。糸が切れやすいこともあり、B級

の自然や人、なによりも「水の清らかさ」に魅せら  
はその一点が展示されました。

ヨーロッパの一流ブランド数社で腕を磨いてきた  
クチュリエ＆ティラーの高松太一郎さんにも「登  
場人物」の如きは、西田身代によれば、「高松  
生が、このオーバーチュードースを製作、会場に  
として高く売れる」と。かくして高松さんは、量  
産品では弱点となるしき縄の特性を長所として

ジユアリー・ビジネスの具体例を国内外から10例挙げながら、私たちが目指したい社会の方向を示しました。富山にも可能性がある、という例を示すため、性と芸術性が高くなるのでラグジュアリー製品は、難しい素材を扱つテクニックが際立ち、稀少に量産される服にはこの素材は向かない。

しいラグジュアリー」創造は、追求すればするほど、その先に地域全体を豊かにする未来が視野に入ってくるのです。そつした現在進行中の新ラグ「発見された」のです。高松さんは言います。「た  
も一統繋が弱すぎて服には使えない」と書いて  
きます。あきらめかけていた矢先、高松さんに

「ラグジュアリー」と「まちづくり」を見ました。6代目社長の村井邦総子さんは、愛する自家栽培の野菜を、ファッショントレーディングでも使ってほしいと願い続け、ついに実現しました。しかし、大手アパレル企業はどうでしょうか。しかし、世界や日本で起きつつある「新

してお詫びいたさ  
富山市図書館で講演しま  
した。「これから」の「ラグジュアリー」創造が「まち  
づくり」とどのようにつながるのかを話しました。  
なつた松井機業がしけ絹を生産していますが、  
現在、富山でただ1軒残る絹織物の会社と  
まなどの「ラグジュアリー」に併せられていました。

1月末、NPO法人GPネットワーク主催の「まちづくりセミナー2024」第1回に講師として美しく見えるので、和紙とはりあわせて、ふす  
扱いされてきましたが、この節が逆に装飾とし

恩恵を得ることも増えていきます。

しても、産地の評判が高まる上で、間接的に

## ラグジュアリーの羅針盤

# COMPASS OF LUXURY

 vol.16

高木さん／モリカワさん：壁一面の黒板

しても、产地の評判が高まることで、間接的に恩恵を得ることも増えていきます。